

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA



D. O. M.

D. Eugenio Escudero González

ha fallecido a los 29 años, a las doce del día de hoy

CONFORTADO CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

R. I. P.

Su esposa doña Josefa Tuduri; hijas Patrito y Josefina, padre don Salvador Escudero Vidal; hermanos Salvador, Encarna, Nicolás y Marta; padres políticos don Andrés Tuduri y doña Gabriela Martínez; Tios, Hermanos políticos, Primos y demás parientes

ruegan a U. se sirva encomendar su alma a Dios Nuestro Señor y asista a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana domingo a las once, desde la casa mortuoria, calle Real, 12, al Cementerio del barrio de San Antonio Abad.

San Antonio Abad 28 de Septiembre de 1918.

El duelo se despide en el sitio de costumbre.

No se reparten esquelas.

Notas de actualidad

Nuevamente tenemos que ocuparnos de este importante asunto que tan abandonado tiene nuestro Alcalde dando ocasión a que los industriales de más la abusan del público en la forma en que lo vienen haciendo.

Ayer citáramos al Alcalde de Valencia como modelo en la cuestión de higiene y hoy tenemos que volver a hablar de tan activo representante del pueblo de dicha ciudad por las acertadas medidas que ha adoptado en la cuestión de subsistencias.

Ha ordenado que se fijan en todos los mercados carteles, en los que constarán todas las cosas hechas, y fuerzas de Seguridad y de la Guardia municipal, constituidas permanentemente en los mercados, se encargarán de hacerlos aplir, interviniendo en las ventas que se realicen y atendiendo inmediatamente todas las denuncias que reciban contra quienes, faltando a sus deberes, se atrevan a alterar las tasas ordenadas.

En todas las tiendas de comestibles deberá fijarse, en sitio visible, un cartel en que consten los precios de los artículos tasados, y la falta de ese cartel será debidamente castigada por la autoridad correspondiente.

Las tasas fijadas, son las siguientes que publicamos para que el público haga las debidas comprobaciones de los precios que aquí se fijan con los de la plaza de Valencia.

- PATATAS, 20 céntimos kilo.
- LEGUGA CORRIENTE O COMUN, 30 céntimos docena.
- UNA GRANJE, 5 céntimos.
- DOS PEQUEÑAS, 5 céntimos.
- HABICHUELAS, 62 pesetas los 100 kilos, sin envase, y 0.65 céntimos kilo.
- HUEVOS, 2.25 y 2 pesetas docena.
- ARROZ DE CLASE CORRIENTE, la arroba, a 19 pesetas. La libra, 70 céntimo; media libra, 35 céntimos.
- FIDEO ROSNA, kilo, 1.20 pesetas; 8 gram, a 10 céntimos.
- GARBANZO DE PRIMERA: Remojado, a 70 céntimos kilo; seco, a 1.50 pesetas kilo.
- GARBANZO DE SEGUNDA: Remojado, a 50 céntimos kilo; seco, a 1 peseta kilo.

También, para que se entere pues el Alcalde, copiamos las disposiciones que ha dictado el de Valencia con motivo de la enfermedad reinante, por el que el señor Carrisa copiar algo de ellas.

En el interior de las casas deberá observarse la mayor limpieza y

aseo, evitando todo foco de infección. Segunda. No se consentirán en el caso de la ciudad ni en los puntos urbanizados, depósitos de basuras, ni la cría de ganado, conejos o aves de corral.

Tercera. En las calles de tercero y cuarto orden se cumplirá lo dispuesto en las Ordenanzas municipales, de mantener limpio los vecinos el trayecto de la mitad de la calle correspondiente a las fachadas de sus casas, barriéndolo de seis a ocho de la mañana y de cuatro a seis de la tarde, regándolo previamente con agua limpia para no levantar polvo alguno.

En las calles de primero y segundo orden, así como en las plazas, se limitará esta operación a las aceras respectivas.

Cuarta. Los dueños de casas cuyos reres no estén dotados de sifones, los colocarán en el improrrogable término de quince días.

Quinto. También procederán a pintar y enjalbegar el interior de las viviendas, cuyo estado de desaseo lo exigiere.

Sexta. Todos los días, a las ocho de la noche, echarán los vecinos grandes cantidades de agua en los retrates para que se forme casual que haga desaparecer todo remanso en las alcantarillas.

Séptimo. Se prohíbe en absoluto que los huertanos traigan las verduras a la ciudad en los carros que utilizan para extraer las basuras.

Estos carros no podrán circular por las calles después de las nueve de la mañana.

Octava. Todos los locales donde se reune público deberán estar convenientemente ventilados.

Novena. En los cines no se permitirán las sesiones continuas, debiendo suspenderse el espectáculo por lo menos cada dos horas, durante quince minutos para dar lugar a la desinfección y ventilación del local.

Décima. Todos los vecinos que notaran alguna infracción del presente bando deberán denunciarlo a la alcaldía o a las tenencias de alcaldía, para su inmediata corrección.

PRIMERA COMUNION

J. CASAU

FOTOGRAFO

Preciosos saldrán sus niños retratados en esta acreditada casa.

Un artístico retrato y tres magníficas postales a Ptad.

Orzuela, n.º 3. (antes Cañón)

De Sociedad

Los que viajan Marchó a Madrid el ingeniero don Manuel Muñoz Aragonés después de haber permanecido en ésta una corta temporada.

Notas varias Le ha sido concedida pensión de la Cruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo a nuestro querido amigo el Ilustrado Capitán de Artillería, que reside actualmente en Vigo, don Pascual García y Gómez.

Enfermos Se encuentra enferma en su casa del barrio de San Antonio Abad, la distinguida señorita Paquita Zimora, hija de nuestro querido amigo don Juan.

Se encuentra mejorada de la enfermedad que le ha retenido en cama la esposa de nuestro querido amigo don José Truchand secretario del Juzgado municipal de La Unión.

Se haya gravemente enfermo el conocido industrial don José Richard, hermano de nuestro querido amigo don Enrique.

Se encuentra restablecido de la enfermedad que le ha retenido en cama unos días el Vicealmirante Excmo. señor don Emilio Guitart.

También se encuentra ya bien de su enfermedad la señora viuda de Bowron.

Letras de luto Esta tarde ha sido conducido al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios en donde ha recibido cristiana sepultura el cadáver de nuestro querido amigo y paisano don Angel Rizo Bonad, teniente de Infantería que prestaba sus servicios en el Regimiento de Sevilla. Fuerzas del Cuerpo a que pertenecía el finado se han tributado los honores de ordenanza. Descanse en paz el alma de nuestro querido amigo y reciba su afligida madre y demás familia nuestro más sentido pésame.

LA LAMPARA

Wotan

de filamento estirado es la marca preferida

De venta en Cartagena: Juan Soler e hijo, Aire 32.

El robo y la irresponsabilidad

La gente comenta, no el robo, sino la serie de robos que se han perpetrado en el Museo Nacional de Pinturas, y como es lógico, reclama castigo para los ladrones y para aquellos que han abandonado, de un modo escandaloso, el deber de custodiar el tesoro artístico de España.

Cuando eso sucede en el Museo, qué ocurrirá con otros intereses de riqueza material enorme, confiados al celo y a la aptitud y buena voluntad de los gobernantes?

Esta pregunta tiene una contestación inequívoca en la realidad.

La contestación de las subsistencias, qué es sino un robo realizado contra el interés común, con la complicidad de los Gobiernos?

El estado en que yace la agricultura en una nación que, como España, tiene de vivir de la tierra, ¿qué supone si no es una omisión criminal que rebasa los límites del robo?

¿Cómo puede calificarse el hecho de que una nación agrícola, esencialmente agrícola, no produzca el trigo necesario para el consumo?

Y si refrextionamos un poco sobre el déficit de producción carbonífera, ¿no se ve en el abandono ministerial un delito enorme, no sólo contra el interés económico, sino también contra la independencia de España?

Para afirmarnos en este juicio basta que recordemos la serie de elucubraciones y de mengua de soberanía que nos ha impuesto la necesidad del carbón inglés y del trigo extranjero.

Por eso digo y repito que la serie de robos en el Museo Nacional de Pinturas son nuevos casos que aumentan la «lista negra» de los crímenes y delitos activos o pasivos que se perpetran en España desde hace muchos años, pero muy especialmente desde que comenzó la catástrofe en Europa.

Y en el caso del Museo de Pinturas, (que se lleva con una reserva sospechosa, incompatible con el éxito) no debe conformarse el país con una víctima de «tercera clase», como tampoco en las cuestiones de ferrocarriles, carbón, subsistencias y crisis agrícola deben satisfacerse unas explicaciones que garanticen de nuevo la irresponsabilidad ministerial.

Se trata de intereses morales, espirituales y materiales, que exigen una administración idónea, honrada y llena de responsabilidades.

No se debe admitir que un simple oclador sea el responsable del robo del Museo, ni tampoco debemos tolerar que se justifiquen los criminales abandonos de los Gobiernos con la excusa de los trastornos de la guerra. Ahora y siempre ha debido ser imposible ese robo detenido y diario de nuestra riqueza artística.

Antes, ahora y siempre resulta intolerable y desaprovado de justificación honrada el hecho de que en España no se pueda vivir, y no seamos dueños de nuestra soberanía, cuando la Providencia derramó prodiga sobre esta nación todas las riquezas necesarias para hacernos prósperos, libres y soberanos en el mundo.

ARANDA BALAGUER.

NECROLOGIA

En las primeras horas de la tarde de hoy ha fallecido en su casa del Barrio de San Antonio Abad, nuestro querido amigo el joven don Eugenio Escudero González.

Su muerte ha producido general sentimiento, pues el finado gozaba de muchas simpatías.

A toda su afligida familia, y en particular a su esposa y a su padre nuestro querido amigo don Salvador, primer teniente de alcalde de este Ayuntamiento enviamos nuestro más sentido pésame.

Descanse en paz.

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy **176**

Cómo viven en España los alemanes internados

Con motivo de un rápido y reciente viaje verificado por el repórter a A. O. de Henares, ocurriéronse hacer una información de cómo viven en España los alemanes internados en nuestro territorio. El asunto era interesante por lo históricamente, siquiera en él no hayamos de satisfacer curiosidades exageradas de en pro ni en contra de los fuertemente partidarios de unos y otros. Porque acá no estamos afiliados a ninguna fobia, ni nos guía en nuestras informaciones otro interés que el profesional de servir a nuestros lectores, proporcionándoles un rato de lectura amena que sirva para todos.

En la pequeña y bella ciudad, de glorioso renombre histórico, sobre todo por el abolengo de su Universidad famosa, cura doctrinal de tantos ingenios españoles, vive una cantidad enorme de alemanes de los que fueron en distintas ocasiones internados por orden del Gobierno español.

Sus tipos son inconfundibles. Con su pelo rubio, más que rubio casi albino, sus uniformes de marinería los más, y de paisano los menos, se los ve cruzar a todas horas por las calles.

Mañana y tarde juegan al tennis y foot ball y aun en el casito militar que es uno de los que más frecuentan, hay varios distinguidísimos muchachos que juegan al tresillo.

Lo que no han podido conseguir de ninguno, ni aun sus amigos más íntimos españoles, es que apunten una peseta al «bucarte», porque dicen que este es un juego para amantes franceses.

Los cervancieros alemanes se han establecido ya en Alcalá, una en la calle de Librerías, que es una de las más principales de la población y otra es una calle también importante que desemboca en la plaza. Ambas se ven concurridísimas día y noche, porque los alemanes internados, disfrutan en su mayor parte de holgada posición y disponen de dinero suficiente, por sus propios patrimonios.

El día que llegamos a Alcalá se verificaba un partido de los marinos alemanes con nuestros soldados de ingenieros. Estos partidos de foot ball son frecuentes y ambos equipos juegan muy bien.

De los doscientos alemanes que están internados con residencia en Alcalá de Henares, más de la mitad, que como decíamos antes gozan de posición económica independiente, viven en casas particulares que tienen alquiladas. Las viviendas cuestan relativamente baratas, si bien las subsistencias, siguiendo el curso natural de las circunstancias, se hayan un poco encarecidas.

Por tres, cinco o seis duros se encuentran pisos bonitos, y por diez duros casas muy cómodas. Por eso en Alcalá viven también muchos pensionistas del Estado y retirados del Ejército.

El resto de los alemanes, o sean un centenar aproximadamente tienen su residencia en el antiguo cuartel de ingenieros. La entrada allí, como en el otro cuartel donde estuvieron anteriormente los internados y donde ahora se hallan precisamente los ingenieros militares, es difícilísima. Varios permisos hubimos de solicitar hasta que se nos franqueó la entrada, y ya allí, un muchacho atentísimo, intérprete de los internados, hubo de acompañarnos por todas las dependencias. A las once y media de la mañana y a las nueve de la noche se pasa lista en el cuartel de los alemanes, y todos los internados han de presentarse.

El capitán que los manda tiene su ayudante y cuenta además con una guardia que prestan soldados del regimiento de Húscaros de la Princesa.

Los dormitorios son amplios, relativamente y los comedores lo mismo. Su vida no puede ser más monótona. Comer, pasear, jugar al tennis y al foot ball y dormir.

El detalle más interesante es su extraordinaria cortesía para sus visitantes. Nosotros hemos salido realmente encantados de nuestra información, porque donde terminó el requisito legal y comenzó su actuación voluntaria de ponerse en poses para ser fotografiados, no hubo nunca el menor obstáculo. Amabilísimos, sonrientes se ofrecían enseguida que el intérprete les manifestaba nuestro deseo.

NIGONAL ESPAÑA.